

## La Espol, en la iniciativa probicentenario



La Politécnica expuso un plan que coincide con el **objetivo de EXPRESO**

La iniciativa impulsada por EXPRESO para conmemorar el Bicentenario de la Independencia de Guayaquil, el 9 de octubre del 2020, suma ideas y entidades participantes.

La Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol) tiene una propuesta global para el desarrollo de Guayaquil a mediano plazo,

denominada Iniciativa Bicentenario 2014-2030. Washington Macías, de la Gerencia de Planificación Estratégica de la Espol, la expuso ayer ante el grupo de entidades cívicas y universitarias que se reúnen quincenalmente, con el fin de articular una propuesta ciudadana y académica. Básicamente, la Politécnica piensa en un plan local que tenga impacto nacional. Es decir, que no sirva a la ciudad y a la región, sino a todo el país. Que se sustente en la historia de Guayaquil, que considere el contexto de la globalización y la sociedad del conocimiento, que apunte a mejorar los índices de desarrollo humano y la competitividad, etc. Esa propuesta debe recoger la participación de los ciudadanos y posteriormente articularse con los objetivos nacionales. Debe considerar e incluir los programas y políticas del Gobierno Central y del municipio o municipios involucrados. Según Macías, con todo ello se deben establecer los elementos que conforman esa visión del Guayaquil del futuro y luego convertir a cada uno de esos elementos en un programa o proyectos específicos. Por ejemplo, partes o elementos de esa visión pueden ser una ciudad convertida en centro de ciencia e investigación; en destino turístico nacional e internacional; de desarrollo de las artes y la cultura, etc. Macías resaltó la importancia de que participen todos los actores y comparó el plan con una mesa, que está sustentada en cuatro patas: el sector público, el sector privado, la academia y la ciudadanía. En la reunión de ayer también hubo otros nuevos participantes, quienes coincidieron en la necesidad de contar con la participación del Gobierno Central y los municipios de Guayaquil y de los cantones más directamente relacionados, como Samborondón, Daule y Durán. Al respecto, el director de Promoción Ciudadana de este Diario, Francisco Huerta, recordó que el objetivo es elaborar una propuesta de planificación urbana y territorial, surgida de la participación ciudadana y de la academia, para luego presentarla a las autoridades. El grupo acordó invitar a los municipios después de las elecciones del 23 de febrero.